



## El nivel de vida en Alemania se desploma

- Andrew Miiller
- [8/4/2024](#)

La invasión rusa de Ucrania ha provocado el mayor desplome del nivel de vida alemán desde la Segunda Guerra Mundial. Aunque la inflación de los precios de consumo en Alemania descendió al 2,2% el mes pasado, los salarios ajustados a la inflación han vuelto a niveles de hace ocho años.

Un documento creado para el Foro para una Nueva Economía informa además que los salarios reales se desplomaron más en 2022 que en ningún otro año desde 1950. Este desplome se debe principalmente a la subida de los precios de la energía provocada por la guerra en Ucrania.

Muchos alemanes frustrados están recurriendo a partidos populistas como la Alternativa para Alemania (AfD, por sus siglas en alemán) en busca de soluciones, ya que estos partidos favorecen el acuerdo con Rusia.

**Llamada de atención:** Isabella Weber, profesora asociada de economía en la Universidad de Massachusetts, advirtió:

En una época de conflictos, crisis climática y geopolítica, el ascenso de la AfD es una llamada de atención. El desplome del nivel de vida experimentado por los alemanes no tiene precedentes desde la Segunda Guerra Mundial. Si bien es cierto que los factores que alimentaron el ascenso de la AfD van más allá de la economía, también es imposible ignorar cómo este desplome sin precedentes del nivel de vida de los alemanes ha ido de la mano del aumento de la popularidad de la extrema derecha.

**Lecciones de la historia:** la historia nos demuestra que el malestar económico puede radicalizar rápidamente a una población. En 1928, el Partido Nazi de Adolfo Hitler sólo obtuvo el 2,6% de los votos en las elecciones generales de Alemania. Pero el colapso de Wall Street de 1929 se produjo al año siguiente, y la popularidad nazi se disparó hasta el punto de que Hitler fue elegido canciller en 1933 con el 43,9% de los votos.

El partido pro-ruso Alternative für Deutschland ha experimentado un ascenso más lento, pero similar, en la última década, del 5% de apoyo público en 2014 al 18% de apoyo público en la actualidad.

**Cambio político:** esté atento a que este descontento provoque otra transformación política en Europa, alejándose de la democracia liberal hacia algo mucho más autoritario. Para entender por qué, lea nuestro artículo de tendencias "[El ascenso de un hombre fuerte alemán](#)".